
 鴨川市教育委員会１１月定例会会議録 

 

１ 日  時       平成１９年１１月２０日（火）        開会 午前 ９時３０分 

                                                       閉会  午前１１時３０分 

２ 場  所       天津小湊支所委員会室 

 

３ 出席委員       （１）佐久間秀子  (２）村上 修平 (３) 根本 礼子  

(４）長谷川孝夫         

 

４ 出席職員       （１）川名  実  (２）滝口 悦夫  (３）野村 利雄   

                   （４）川名 一史  (５) 小倉  清 （６）長谷川 勉 

 

５ 委員報告 

   ・各委員から、長狭地区小・中学校の生徒指導総合連携推進事業発表会における、各

校の特色ある取組の様子や安房地区教育委員会連絡協議会研修視察（品川区立伊藤学

園・小中一貫校）等の報告があった。また、江見中学校の計画訪問については、校内

の環境・掲示物等が工夫されおり、生徒が落ち着いた雰囲気の中で学習に取り組んで

いたとの、感想が述べられた。 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、西条幼稚園改築工事起工式や国立天文台ハワイ観測所からの遠

隔授業の様子が報告された。また、安房地区教育委員会連絡協議会の研修視察で訪

問した品川区立伊藤学園（小中一貫校）と長狭地区区長会県外視察で訪問した福島

県郡山市立湖南小中学校のそれぞれの学校の特色と一貫校設置までの経過の違いの

説明がなされた。全国学力状況調査の中間の考察として、本市の小６・中３児童生

徒の学力の状況を全国と比較し、国語・算数数学の教科について、おおむね良好と

の結果が得られたことと、課題として読解力等を向上させることなど、今後各学校が

努力すべき領域や内容について説明がなされた。 

 

・ 川名生涯学習課長から、文化施設運営協議会と社会教育委員会議の協議内容や市文化

祭等の出品状況や入場者数の報告がなされた。 

 

・ 長谷川スポーツ振興課長から、市スポーツ審議会の審議経過や安房地区スポーツレ

クリェーション・ウオークラリー大会、山口杯中学生陸上競技会への参加状況等が

報告された。 

  

  ［報告に対する質疑］ 

・ 全国学力状況調査の中間の考察に係わり、根本委員から読解力等に課題があるのは、

小学校からの引き続いての課題でもあるのか、との質問があり、長谷川教育長から、

今回の調査だけでははっきりしない。国等の継続した調査を分析した中で明らかに

し、対応策を考えていきたい旨の説明がなされた。また、千葉県が実施している学



力状況調査でも、長文読解や記述式の問題となると正答率が下がり、このことは全

国的な傾向でもあり、本市では指導方法や各教科ごとのカリキュラムを見直すこと

を含め、小中一貫のカリキュラムを作成し、指導を積み上げることにより、子ども

たちの学力向上・生きる力をはぐくむ教育に努めていく旨の説明がなされた。 

 

その他に質疑なく，全員の了解が得られた。 

 

７ 議    事 

 

（１）議案第１号 「鴨川市立図書館協議会委員の委嘱について」 

 

  ・小倉図書館長から、議案第１号について資料を基に説明がなされた。 

  

 ・村上委員から、この協議会ではどのような内容について協議するのか、児童生徒用の

図書も含めて本の選定をするのか、などとの質問があり、小倉図書館長から本協議会

は、図書館の運営方針等について委員に協議していただき、図書の選定基準について

も検討をお願いしている会議である。図書の購入については学校等からの要望も聴き

ながら行っている旨の説明があった。 

 

議案第１号は、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（２）議案第２号 「平成２０年度鴨川市立幼稚園園児募集について」 

 

  ・滝口学校教育課長から、議案第２号について資料を基に説明がなされた。 

  

・村上委員から、大山幼稚園を休園することについて、反対している人はいないのか、

との質問があり、滝口学校教育課長から１２月６日に保護者説明会を持ち、理解をし

ていただくために、粘り強く取り組んでいく旨の説明があった。 

 

・長谷川教育長から、大山地区の４歳児は何人で、大山保育園にいる子どもと吉尾幼稚

園に通っている子どもは何人か、また、通園の方法についてはどうするのか、など詳

しい説明がほしい旨の意見があり、滝口学校教育課長から大山保育園の４歳児は２名

であり、吉尾幼稚園に通っている４歳児は７名、在家庭１名で、合計１０名の子ども

がいることとなり、現在は保護者の送迎で通園しているが、次年度からの通園の方法

については、検討中であるとの説明があった。 

 

・佐久間委員から、吉尾で実施している幼保一元の教育を理解していただくために、保

護者等のフリー参観を実施しているのか、との質問があり、長谷川教育長からフリー

参観の機会を設けているとともに、誰でもいつでも参観できる状況にあるとの説明が

あった。 

 



議案第２号は、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

（３）議案第３号 「鴨川市立小学校設置条例及び鴨川市立中学校設置条例の一部を改正

       する条例の制定について」 

 

  ・滝口学校教育課長から、議案第３号について資料を基に説明がなされた。 

  

    議案第３号は、質疑なく全会一致で可決された。 

 

（４）議案第４号 「君津市と鴨川市との間の学齢児童及び学齢生徒の教育事務の委託に

       関する規約の一部を改正する規約の制定について」 

（５）議案第５号 「富津市と鴨川市との間の学齢児童及び学齢生徒の教育事務の委託に

       関する規約の一部を改正する規約の制定について」 

 

  ・滝口学校教育課長から、議案第４号並びに議案第５号について、資料を基に一括し

て、説明がなされた。 

  

・根本委員から、対象となる児童生徒がどのくらいいるのか、との質問があり、滝口学

校教育課長から君津市黄和田地区から安房東中学校と富津市山中地区から大山小学校

に各１名在籍しているとの説明があった。 

 

議案第４号並びに議案第５号は、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（６）議案第６号 「鴨川市青少年研修センターの指定管理者の指定について」 

 

・川名生涯学習課長から，議案第６号について資料を基に説明がなされ、特定非営利活

動法人 大山千枚田保存会が指定管理者の候補者に選定された旨の報告がなされた。 

 

 ・村上委員から、選定の具体的な方法等について質問があり、川名生涯学習課長から選

定委員会の委員が、審査表を用いて選定基準に照らした選定を行ったとの、説明があ

った。 

 

・長谷川教育長から、応募した団体は具体的にどのような自主事業を計画しているのか

詳しい説明がほしい旨の意見があり、川名生涯学習課長から応募した団体には、設置

目的である青少年健全育成のための研修宿泊施設としての業務を行うことは勿論のこ

と、加えてふるさとの食文化に触れる食育活動や要望があれば宿泊者に郷土料理を提

供するなどの自主的計画があることの、説明があった。 

 

・食事等の提供について、村上委員から設置目的や法令等から考えると許可できるのか

との質問があり、川名生涯学習課長から、議会で指定管理者の指定等の議決後、市と



指定管理者と協定を結ぶこととなるので、設置目的や法令等を踏まえて協定内容を協

議し、遺漏のないように制度の導入を進めていきたいとの説明があった。 

 

    議案第６号は，その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

８ その他 

 （１）各課長・所属長から、１２月の教育委員会行事予定等について説明がなされた。 

 

・滝口学校教育課長から、資料に基づいて説明がなされ、１２月の教育委員会の日時

については，１２月２０日（木）午前９時３０分から行うことにした。 

 

・小倉図書館長から、本のリサイクル市（９日）等について、説明がなされた。 

  

・長谷川スポーツ振興課長から、第６２回南房駅伝大会（２日）、市スキー教室説 

明会（９日）等について、説明がなされた 

 

（２）その他 

 

・川名生涯学習課長から、平成２０年度の成人式が１月１３日（日）に、鴨川シー 

ワールドで挙行されるとの、連絡あった。 

 

 

佐久間委員長は，一切の審議の終了を告げ，閉会を宣言した。 

 

 

以上，会議の顛末を記載し，相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成１９年１２月２０日 

 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  川 名  実 

 


